



# Vol-e-Tin AMVIAC

## AMVIAC SE UNE A LA RED DE PATRIMONIO CLIMÁTICO

POR NICOLÁS AGUILAR

### Climate Heritage Network Welcomes New Members *(as of 15 February 2021)*

#### Units of Government, Indigenous Peoples' Organisations

- Cadw (Wales UK)
- Finnish Heritage Agency
- Persepolis Foundation (Iran)

#### Businesses, Artists, Design Professionals

- Goody Clancy
- IS Architecture
- Lake|Flato Architects
- L - P : Archaeology
- Sons and Daughters of Africa
- Space Architects
- Web2Learn

#### Universities/Higher Education

- Athabasca University (Canada)
- Fraunhofer-Gesellschaft for the advancement of applied research
- PRAXIS/University of Leeds
- School of GeoSciences, University of Edinburgh

#### Cultural Institutions

- Cornwall Museums Partnership
- Ethnographic Park & Botanical Garden Piramides de Guimar
- Guild of St George
- National Galleries of Scotland
- San Francisco Heritage

#### NGOs/Civil Society

- ACKlimate Nantucket
- ASOCIACION MEXICANA DE VOLUNTARIADO INTERNACIONAL A.C.
- Chisomo Mission Group (Malawi)
- ENCATC
- For Africa (Cameroon)
- Indonesian Heritage Trust (BPPI / Badan Pelestarian Pusaka Indonesia)
- Sendzimir Foundation (Poland)
- Union REMPART
- Sustainable Traditional Buildings Alliance
- Youth for Creative African Art Focus
- Youth Foundation of Bangladesh
- World Monuments Fund



#ClimateHeritage  
www.climateheritage.org

El **15 de febrero del 2021** AMVIAC, junto con otras **30 organizaciones** de diversos sectores y diversos países fue aceptada en la **Red de Patrimonio Climático** la cual agrupa a más de **200 instituciones** y organizaciones que trabajan en el ámbito de las artes, la cultura y el patrimonio y comprometidas para hacer frente al **cambio climático**. AMVIAC espera reforzar sus capacidades y compartirlas con sus organizaciones socias en México, en Morelos, en Cuautla, así como realizar **acciones que contribuyan a mitigar el cambio climático** siempre vinculándolas al **arte, la cultura y el patrimonio**.

## CONTENIDO

AMVIAC se une a la Red de Patrimonio Climático • P. 1-2
Rosca de Reyes   Plantando vida • P.3
Rodada de los Acueductos   1er Encuentro sobre Patrimonio • P.4
Gestión y Administración en AMVIAC   P-Action • P.5
Global Mayors Challenge - Bloomberg Philanthropies   Wayward • P.6
Colaboración con la Facultad de Arquitectura - UNAM   Raíces del Sur - Área pasaportes • P.7-8
Mejoramiento de la Biblioteca de Cuautla • P.8
Plan maestro del Acueducto del Hospital - Infografías • P.9
Asamblea General Ordinaria 2021 • P.10-11
Participación en la Asamblea General Ordinaria • P.11
1er campamento del año de voluntariado internacional en el acueducto   Proyecto Trapiche • P.12
Taller de Mejoramiento Urbano   Voluntariado en tiempos de pandemia • P.13
Festival del Río Cuautla   Campamento Virtual de Colombia • P.14
Bibliotecas de la Esperanza   Proyecto Parque Eco Turístico • P.15-16
¿Porqué y para qué pertenecer a AMVIAC? • P.16
Cuautla en video   Capacitación Empowering Youth • P.17
Experiencias de voluntarios • P.18
Agradecimientos • P.19
Créditos • P.20



La **Red Climate Heritage / Patrimonio Climático** es una red voluntaria de apoyo mutuo entre **agencias, oficinas, ministerios, organizaciones no gubernamentales, universidades, empresas y otras organizaciones** ya sean **locales, municipales, estatales / provinciales y regionales, indígenas, tribales relacionadas al arte, cultura y patrimonio** que se comprometen a apoyar a sus comunidades a **enfrentar el cambio climático y alcanzar los objetivos del Acuerdo de París.**

Los temas que la **CHN** aborda incluyen:

- Cómo los actores del **arte, la cultura y el patrimonio** pueden **informar las políticas climáticas y ayudar a las jurisdicciones** a cumplir sus objetivos de reducción de GEI.
- Apoyo a las oficinas y agencias de **arte, cultura y patrimonio** para que comprendan su papel en la planificación de la ruta hacia la **descarbonización profunda.**
- El **escalamiento de políticas innovadoras** que brinden soluciones: replicando y difundiendo mejores prácticas y nuevos enfoques para las artes, la cultura y el patrimonio que activen estrategias de comunicación, educación y acción climática basada en el patrimonio cultural.
- **Conectar actores** relacionados al arte, cultura y patrimonio a nivel local, regional y nacional con expertos en cambio climático y colegas gubernamentales alrededor del mundo.
- **Apoyar el compromiso con el cambio climático** por parte de los **funcionarios del patrimonio cultural** y promover la solidaridad climática con las **oficinas y agencias de arte, cultura y patrimonio en comunidades desatendidas y/o en primera línea.**
- Facilitar la **participación de líderes** de las artes, la cultura y el patrimonio en **foros regionales e internacionales.**
- Enfatizar el papel de los actores del arte, la cultura y el patrimonio en la promoción de enfoques integrados de **naturaleza-cultura** que resaltan los vínculos entre los **valores y funciones ecológicas y sociales de la tierra y otros recursos naturales**, y las **conexiones entre la producción y el consumo**, de manera que promuevan **estilos de vida saludables y bajos en carbono**, en armonía con la naturaleza.
- Compartir las **mejores prácticas** en modelado y evaluación para comprender los impactos climáticos proyectados.
- Desarrollar **métricas e indicadores** que puedan ayudar a rastrear el progreso en la **reducción de las emisiones de GEI** y el riesgo que significaría el cambio climático para las comunidades y sus sistemas culturales y patrimoniales.
- Compartir modelos innovadores para **financiar y apoyar la adaptación climática**, incluidas asociaciones público-privadas, fondos de resiliencia y enfoques competitivos.

# ROSCA DE REYES

POR ROSI NAVA

En la comunidad de **El Hospital** se llevó a cabo un evento para entregar **juguetes a los niños y a las familias del ejido, árboles en donación simultáneamente**. Este evento fue organizado por la **Asociación Mexicana de Voluntariado Internacional, A C y la Coalición Ambientalista y Cultural de Cuautla**. Previamente, las asociaciones se abocaron a la colecta de **juguetes, material didáctico, revistas, libros, y juguetes electrónicos** así como a la adquisición de **arbolitos de especies como guayacanes, lluvia de oro, jacarandas, flor de mayo y otras** especies nativas que son importantes para la conservación de la ecología del lugar.

Fue así que el día **9 de enero 2021** se invitó a cada familia del Ejido a asistir; un adulto con los niños de la casa, a las instalaciones de la ayudantía municipal. Cabe resaltar que fueron seguidas todas las **medidas de seguridad sanitaria**, es decir el uso del cubrebocas, el uso de gel, la desinfección al entrar al recinto y la sana distancia.

A cada familia se le entregó **un arbolito de su agrado junto con un documento de adopción**. Al mismo tiempo a cada niño se le entregaron un juguete por él escogido, un material didáctico, un libro o revista. También se llevaron a cabo actividades lúdicas y de competencia. Se realizó la tradicional **"partida de Rosca de Reyes"** acompañada de un rico chocolate caliente, obviamente, sin el uso de platos y vasos desechables.



Familias del ejido "El Hospital" durante la entrega

# PLANTANDO VIDA

POR PEDRO SÁNCHEZ

El pasado **16 de enero** del presente nos dimos cita en el poblado del "Hospital", la Asociación Mexicana de Voluntariado Internacional, A.C. (**AMVIAC**) y la Coalición Ambientalista y Cultural (**COAMC**), en otro de muchos esfuerzos por **mejorar la situación ambiental de nuestro municipio**. Me resulta increíble todo lo que puede contener una semilla que, antes que nada, alberga vida. Y no solo la propia, sino la que depende de todos los servicios que en **potencia se van a generar a partir de su germinación**. En cada semilla habrá refugio para **aves e insectos**, habrá también **sombra protectora** que, a su vez, captará la luz del sol y la convertirá en energía que hará funcionar un sofisticado laboratorio que convertirá el **CO2** del ambiente en el material que conformará la estructura de su **tronco, ramas y follaje** y, por si fuera poco, y sin terminar de enunciar las innumerables bondades de cada árbol, **liberará oxígeno al medio ambiente**. Todo esto va creciendo conforme cada árbol va creciendo, es decir, **entre más viejo es un árbol, mayores son sus servicios ambientales**.

Antes de pensar en tirar un árbol, aún si será remplazado por otro más joven, recuerda que pasarán muchos años antes de poder obtener los beneficios actuales que a ti te tomará unas cuantas horas en destruir.

Aquel día en el **Hospital**, **se plantaron varios árboles esperando se logre cada uno de ellos y den toda clase de frutos a esa comunidad**.



Voluntarios durante la arborización

El pasado **13 de marzo de 2021** como parte de las actividades de la **Asamblea General Ordinaria** de la Asociación Mexicana de Voluntariado Internacional **AMVIAC** y como miembro de la **Red de Patrimonio Climático (Climate Heritage Network)**, se llevo a cabo una **rodada ciclista** de convivencia a **dos de los acueductos** que se encuentran dentro del municipio de **Cuautla**. El primero de ellos fue al de la **Hacienda de Santa Bárbara de Calderón** que se inició en el año de 1609 cuando Don Francisco Fernando Calderón solicitó varias mercedes de **tierra para sembrar caña de azúcar** y con ello, inició una de las haciendas que fueron parte importante en la región, no solo en la producción de azúcar, también en el comercio de **aguardiente y piloncillo**. Es importante mencionar que, en el año de 1763, hubo una fuga y rebelión de esclavos por el maltrato de su nuevo dueño, don Manuel Ruiz de Castañeda, también que el acueducto de la Hacienda de Calderón tiene un **doble arco** que, como obra de infraestructura hidráulica, **es único en la región**. Se visitó también el acueducto de la **Hacienda de la Concepción de María del Hospital de la Santa Cruz de Huaxtepec**, de acuerdo a los datos disponibles; se empezó a construir alrededor de 1620 cuando se les otorgó el permiso a los frailes de San Hipólito para cambiar su antiguo **trapiche de tracción animal**,

por uno **movido con fuerza hidráulica**, estas aguas provenían del antiguo manantial del bosque de Chiconahuapan en el pueblo de Cuautlixco, conocido hoy en día como el **Balneario Ejidal Las Tazas**, de la misma manera durante el recorrido se apreciaron los diferentes procesos de la obtención del azúcar, pues por ser **temporada de zafra**, los participantes tuvieron la oportunidad de ver el **corte, transporte y la molienda de caña** del **Ingenio de Casasano**, - cuyo origen se remonta al siglo XVI- con ello conocieron el trabajo arduo de los jornaleros dedicados a esta actividad, **promovieron el ejercicio y uso de la bicicleta** como medio alternativo de transporte para contribuir a las acciones referentes al **cambio climático**.



Toma aérea de ciclistas rumbo a Casasano

## 1ER ENCUENTRO SOBRE EL PATRIMONIO

POR NICOLÁS AGUILAR

En el mes de **febrero**, la asociación participó en el **1er Encuentro sobre el Patrimonio** organizado por **Future Team México**, organización sin fines de lucro, en colaboración con la **Agencia Rusa de Cooperación Rossotrudnichestvo** y el **Club UNESCO Hypatia**. Estas organizaciones presentaron la iniciativa de crear un puente de cooperación entre las **universidades mexicanas y rusas** así como de expandir las oportunidades de participación y fortalecimiento con **instituciones y profesionales en el sector de patrimonio**, tanto **tangibles** como **intangibles** de la humanidad como principal tema. Así, el director de AMVIAC, presentó la ponencia **“El Voluntariado Internacional en la protección y puesta en valor del Patrimonio Cultural”**. Agradecemos a **Mariana Aguilar** por habernos puesto en contacto con Future Team Mexico y poder así hacer del conocimiento a más personas sobre el **voluntariado internacional**.

"RESTAURACIÓN DEL ACUEDUCTO DE LA EX HACIENDA DEL HOSPITAL Y SU PUESTA EN VALOR"  
JUEVES 18 DE FEBRERO 11:40-12:10



1ER ENCUENTRO INTERNACIONAL  
PATRIMONIO CULTURA Y HUMANIDAD  
MÉXICO  
RUSIA  
15-19 DE FEBRERO

PONENTE:  
Nicolás E. Aguilar Ochoa  
Asociación Mexicana de Voluntariado Internacional A.C.  
Future Team México  
@futureteamexico

# GESTIÓN Y ADMINISTRACIÓN EN AMVIAC

POR ANA LUISA MEJÍA



Aristóteles, guardián de la Oficina 24 hrs, 365 días del año

En este último trimestre ha habido **cambios favorables para AMVIAC** en cuestión de la **Gestión y la Administración**, dos áreas completamente necesarias para el buen funcionamiento de toda organización, debido a que **AMVIAC ha crecido** considerablemente en cuanto a los vínculos con diferentes asociaciones y referente a los temas de proyectos sociales, ambientales, culturales, patrimoniales, entre otros. Por lo anterior, se consideró la **creación del área** de gestión y administración y su consecuente reforzamiento mediante la apertura de un puesto extra en el **equipo operativo** a inicios de este año. Con la finalidad de mejorar la **comunicación entre los miembros, socios y la comunidad en general; gestionar, planear y organizar el área de finanzas, contabilidad, recursos financieros y recursos humanos**, principalmente. Entre las actividades que se están llevando a cabo es la regularización ante el **SAT** de los colaboradores asalariados, formalización de la relación laboral mediante la **firma de contratos** de trabajo, regularización ante el SAT de los reportes correspondientes al 2017, 2018 y 2019, 2020 y 2021, además de la **organización de documentos oficiales en oficina, registro de inventarios**, entre otras. A modo personal, a raíz de mi agradable experiencia vivida como **voluntaria en AMVIAC**, el interés mío en apoyar fue más allá y mi perfil académico (estudiante de **Maestría en Organizaciones**) me permitió poder ofrecer mi colaboración aún con más enfoque, por lo que ahora me encuentro colaborando en la parte gestora y administrativa de AMVIAC en el equipo operativo.

## P-ACTION

POR EQUIPO P-ACTION



Harim, Claudia y Roberto en reunión virtual para el proyecto P-Action

Los participantes del Proyecto **P-ACTION**, encontraron la forma de **generar un impacto positivo en la comunidad** mediante sus proyectos sociales **"Planta de vida"** y **"Aprendiendo sin escuela"**. Adaptándose a la nueva normalidad están creando **contenido multimedia** para que más personas conozcan y entiendan que a pesar de la pandemia se puede continuar mejorando el planeta siendo **inclusivos, creativos, eliminando barreras de género, clase social y estigmas sociales**. Además se busca despertar en los jóvenes su capacidad de empoderarse a través de su **creatividad e imaginación** incitándolos a observar su entorno y ver las áreas de oportunidad desde su propia perspectiva. Como parte de la conciencia social se busca activarlos y convertirlos en **agentes de cambio** en sus comunidades ante las situaciones actuales que se presentan. Para que puedas seguir estos dos proyectos haremos publicaciones en redes sociales espera noticias de esta activación que se llevará a cabo en el **Ejido de El Hospital, Cautla, Morelos** con su comunidad.

# GLOBAL MAYORS CHALLENGE - BLOOMBERG PHILANTHROPIES

POR NICOLÁS AGUILAR

AMVIAC participó en la preparación de un proyecto para la implementación de una **red de ciclovías en la ciudad de Cuautla, Morelos** en el marco del **Global Mayors Challenge - Bloomberg Philanthropies**. Participaron también el **Colegio de Ingenieros Civiles del Oriente del Estado de Morelos (CICOEM)**, el **Colegio de Arquitectos de Morelos Sección Cuautla A.C. (CAM)**, el **Colegio de Biólogos de Morelos capítulo Cuautla**, el **despacho 33 Grados Arquitectos**, todos estos presididos por **miembros de AMVIAC**, así como varias direcciones municipales, quienes conformamos un equipo de trabajo, bajo la coordinación del **director de Desarrollo Urbano Sustentable del Ayuntamiento de Cuautla**, que es también **miembro y presidente de AMVIAC**. Durante tres semanas preparamos la propuesta de una ciclovía como una alternativa para la **reactivación económica de Cuautla, la mitigación ambiental y la inclusión social, aludiendo el tema de la salud**. Además, se integró un elemento innovador que fue el de la utilización de la ciclovía como sistema de **canalización del agua pluvial** hacia los mantos freáticos. Solo **50 proyectos de 600** serán seleccionados en una primera etapa, y de esos 50, serán premiados solo **15 proyectos con 1 millón de dólares** cada uno.

Esperamos que logremos ser reconocidos. El proceso de preparación ha sido muy enriquecedor, gratificante y divertido. En **junio sabremos los resultados**.



Equipo de trabajo



Voluntarios Wayward y Fundación Albanta

## WAYWARD

POR EQUIPO WAYWARD

El proyecto **WAYWARD** dentro del programa **ERASMUS+**, tiene como finalidad la inclusión y participación social, laboral y deportiva de personas con discapacidad intelectual en México, derivado de estos trabajos surge el proyecto de crear una **RED DE DISCAPACIDAD** entre las diferentes asociaciones civiles que existen en la comunidad de **San Cristóbal de las Casas, Chiapas**. Gracias a la diversidad y experiencias que se comparten entre los integrantes del grupo y realizando investigaciones de las necesidades de las ciudades donde vivimos, nos dimos cuenta que en San Cristóbal **es necesario unir a estas asociaciones** para que se apoyen mutuamente y así puedan mantener un equilibrio entre su comunidad. Actualmente, vamos en la **etapa de desarrollo y planeación** del proyecto, por lo cual realizaremos difusión por medio de las diferentes redes sociales y de comunicación que existen. Brindaremos información para todas las familias y amigos de personas con y sin discapacidad que hay en San Cristóbal. Próximamente más noticias.

Co-funded by the  
Erasmus+ Programme  
of the European Union



# COLABORACIÓN CON LA FACULTAD DE ARQUITECTURA - UNAM 2021

POR LENNIN VICK PACHECO



Vista del interior de la Ex-Hacienda El Hospital

En el marco de la firma del convenio de **colaboración UNAM-AMVIAC**, continuamos realizando actividades con los alumnos de la **Facultad de Arquitectura** en la especialidad de restauración de monumentos históricos.

En fechas pasadas, cuando la pandemia Sars-Cov2 nos permitía trabajar personalmente, los alumnos realizaron **levantamientos in situ** del estado actual de conservación que guarda el acueducto de la **ex hacienda del Hospital**.

Actualmente, bajo la modalidad de **trabajo a distancia**, hemos determinado conjuntamente con directivos y docentes, una metodología que permite a los alumnos de la facultad, continuar con las **propuestas de intervención en su materia de restauración**. AMVIAC realiza levantamientos **fotográficos, videográficos y arquitectónicos**, para otorgar herramientas de identificación de daños en una parte del interior de la Hacienda del Hospital. Esto facilitará a los alumnos la entrega de un proyecto de intervención (restauración) donde resuelvan los problemas de un **mal estado de conservación** a través de planteamientos de **liberación, consolidación y restitución**. Finalmente la Facultad de Arquitectura de la UNAM entregará dicho proyecto que será utilizado para restaurar dicho espacio de la hacienda.

## RAÍCES DEL SUR - ÁREA PASAPORTES

POR AMANDA TAPIA

Tal vez para muchas personas un **trámite de pasaporte** es algo sencillo, sin embargo, esa no es una realidad colectiva. Se trata de un proceso que requiere de tres cuestiones determinantes: **paciencia, valentía y compromiso**, este puede llegar a ser tan tormentoso que muy fácilmente las personas podrían desistir de la aplicación, sin embargo, es imprescindible adquirir el pasaporte para posteriormente solicitar la **visa americana**, y es que se trata de un gran paso para llegar al objetivo en común, **¡abrazar a la familia migrante después de tantos años!** Pero, ¿cómo es posible que algo tan fácil para unos, sea un dolor de cabeza para otros? La respuesta es sencilla, somos un mosaico poblacional y las personas aplicantes se encuentran **sin ciertos privilegios**, pero en el equipo de **RAÍCES DEL SUR MÉXICO** mantenemos siempre la misma voluntad política para no abandonar la meta, ya que como Séneca lo dijo **“somos olas del mismo mar, hojas del mismo árbol y flores del mismo jardín”**.



Actividad en el área de pasaportes

El proceso funciona de la siguiente manera: primero se **llena la solicitud** con el equipo RAÍCES DEL SUR USA, se hace un **cotejo de sus documentos** y se notifica a las personas y después se **corroboran todas las posibilidades** para que puedan tener a salvo, en tiempo y forma sus documentos para **acudir a la cita** y se tienen ahora que enfrentar a dos monstruos: el **racismo y los vicios burocráticos** de las Instituciones mexicanas. Por ende se les hace de conocimiento que son personas con derechos y es importante reconocerse de esa forma y bajo ninguna circunstancia podrán tolerar el racismo que las y los funcionarios ejercen hacia su persona, y en caso de suceder, tienen el respaldo del equipo de Raíces del Sur para realizar la **denuncia correspondiente**, en caso de no lo obtengan por alguna circunstancia ajena, se reprograman las citas necesarias hasta obtenerlo. Para el equipo de Raíces del Sur en México, es una **gran satisfacción colaborar** en este proceso significativo para el **cumplimiento de un sueño sin fronteras**

## MEJORAMIENTO DE BIBLIOTECA DE CUAUTLA

POR NICOLÁS AGUILAR

AMVIAC continúa su participación activa en beneficio de la comunidad y conjuntamente con asociaciones civiles y personas interesadas en el **mejoramiento de las instalaciones** de la **Biblioteca Abraham Rivera Sandoval de Cautla**, coordinó el **retapizado de 43 sillas** que estaban ya en **mal estado**. Estas acciones no datan de ahora sino que es el seguimiento de lo que otros han realizado, concretamente hay que dar crédito a personal de la dirección de cultura municipal quienes en la administración **2009-2012** también realizaron la tarea de tapizar las sillas. Para este periodo, AMVIAC ha gestionado la **donación de mobiliario** por parte de la **Fundación ADO**, institución con quien nuestra organización colabora en el marco de la **Plataforma Mexicana de Voluntariado**. Y fue a través de **Jorge Camacho y Alberto González** (epd) con quienes el proyecto de rehabilitación del mobiliario se ha llevado a cabo. En esta ocasión le tocó nuevamente a las sillas ser objeto de una mejora. AMVIAC agradece al **Colegio de Ingenieros Civiles del Oriente del Estado de Morelos**, al **Colegio de Arquitectos de Morelos Sección Cautla A.C.**, a **SAYER Cuautlixco**, al **Club de migrantes Raíces del Sur**, a la **Coalición Ambientalista y Cultural de Cautla**, a la **asociación Salvemos al Río Cautla A.C.** así como a **Gloria Lerma, Claudette West, Robert Mónico, Indalecio Ortega, Héctor Camacho, Juan Castaneda y Ramón Preciado**, estos cinco últimos son ex compañeros del director de AMVIAC del **East Los Angeles College en California**, quienes se unieron a apoyar esta iniciativa. Gracias a todos ellos por su solidaridad y sensibilidad para tener instalaciones adecuadas para los usuarios de esta biblioteca tan importante para nuestra comunidad.

Agradecemos también al director de la Biblioteca, **Jaime Martínez**, por facilitar esta iniciativa.



Biblioteca Abraham Rivera Sandoval de Cautla



# ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 2021

POR NICOLÁS AGUILAR



Asistentes a la Asamblea General Ordinaria 2021



Integrantes de la nueva mesa directiva, y el director de AMVIAC

El día **13 de marzo del 2021** se llevó a cabo la **Asamblea General Ordinaria 2021** de **AMVIAC** a la cual asistieron **29 miembros de 56 registrados y 4 miembros en línea**. Se presentaron postulaciones para el **nuevo Concejo Directivo** el cual quedó conformado por **Juan Gómez Santoyo (Presidente), Jara Itzel Molina García (Secretaria), Maurice Edgar Aguilar Osorio (Tesorero), María Isabel Cervantes Tapia (vocal) y Lennin Vick Pacheco Sánchez (vocal)**.

Como es costumbre se presentaron los **reportes Moral, de Actividades y Financiero** por parte del presidente saliente, **Ing. Lorenzo Elizalde Noria**, el director, **Ing. Nicolás Rodrigo Aguilar Osorio**, y el tesorero, **C. Maurice Edgar Aguilar Osorio** respectivamente. El Presidente dirigió unas palabras a la asamblea agradeciendo el apoyo al concejo directivo saliente. Expresó su beneplácito ante las **nuevas propuestas** de miembros del concejo directivo entrante.

De manera general y breve el Director de la asociación presentó un **informe de las acciones** realizadas durante el año **2020**, iniciando con la realización de la asamblea anual 2020 y todas y cada una de las acciones realizadas en cuanto a las alianzas con los socios estratégicos tanto locales, estatales, nacionales e internacionales. De igual forma se rinde el informe de los **4 proyectos multilaterales** con organizaciones internacionales que se encuentran actualmente en desarrollo.

AMVIAC propone en cada asamblea un **debate político** y este año el debate fue **El papel del voluntariado internacional en la actualidad mundial**. Se organizaron grupos de **5 y 6 participantes** para debatir sobre el tema propuesto. Para tal efecto se presentó un **documento** con un poco de historia a fin de contextualizar el trabajo del voluntariado a través del tiempo y de esa manera proyectar ideas de futuro. La participación de los miembros fue dinámica y considerando la **Agenda 2030 y los ODS** (Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU). Cada uno de los grupos tanto de los (asistentes virtuales como los presenciales) presentó sus conclusiones.

También se sometió a **votación** la **modificación de dos artículos de los Estatutos** así como la actualización de las **cuotas de membresía para el año 2021**.

Finalmente, tuvimos en esta asamblea la presencia y participación de dos organizaciones socias, **Raíces del Sur y la Coalición Ambientalista y Cultural de Cuautla** quienes expusieron brevemente actividades de sus organizaciones.

Esta asamblea se realizó al interior de un monumento histórico, la **Ex Hacienda de Nuestra Señora de la Concepción** situada en el ejido del Hospital, un decoro excepcional maravilloso.

# Mensaje de Marie-Georges, Presidenta de REMPART

Mis queridos amigos,

Quise aprovechar su asamblea general para enviarles un mensaje fraterno y expresar una vez más nuestra satisfacción por tenerlos como socios. Verán el balance de 2020 y tendrán la oportunidad de discutir lo que REMPART ha representado en términos de apoyo, ya sea la creación del puesto de VSI (Voluntariado de Solidaridad Internacional) o la contribución económica de la asociación francesa ALIPH. Descubrirán que tratamos de estar activos y presentes cuando sea necesario. También verán que, como en todas partes, las cosas no siempre son simples y fáciles, por mi parte, siempre espero encontrar algo positivo y que genere cambio o salga bien. De todos modos, la vida está hecha de esa manera y cada dificultad debe inspirarnos y permitirnos superarnos individualmente o colectivamente. Todavía tenemos muchos proyectos por imaginar, realizar juntos, más que nunca en estos tiempos de pandemia, complicados, desmotivadores, debemos seguir siendo ciudadanos, manteniéndonos fuertes y unidos. Esto es lo que queremos seguir haciendo con ustedes. ¡¡Que tengan un buen día de trabajo en la asamblea general!

*Atentamente, Marie-Georges PAGEL-BROUSSE, Presidenta de REMPART*

## PARTICIPACIÓN EN LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

POR RICARDO ROJAS

Tengo muy poco tiempo de ser miembro de la AMVIAC. Siendo el pasado mes de **febrero** en el que oficialmente hice mi inscripción a la asociación, tiempo atrás, ya he tenido oportunidad de participar con ella gracias a la invitación de su director Nicolás Aguilar en el desarrollo de actividades recreativas, específicamente, **bicicleta de montaña**, con el objetivo realizar una **ruta entre los caminos vecinales** y poder visitar puntos importantes alrededor del acueducto de la ex-hacienda El Hospital, siendo éste un espacio en donde AMVIAC desarrolla un importante proyecto de restauración. El pasado mes de **febrero**, fui invitado a participar dentro de la **organización de la Asamblea General Ordinaria 2021** en dos formas: una, junto con el Dr. Enrique Anzures, para **realizar un paseo en bici por los acueductos** de la ex-hacienda de Calderón y la ex-hacienda del Hospital, actividad recreativa que tuvo como fin invitar a personas a conocer parte de las actividades que realiza AMVIAC y ofrecer recreación para los miembros y no miembros de la asociación. La asistencia fue aproximadamente de **40 personas locales** y de **otros municipios aledaños a Morelos** como el de Amecameca en el Estado de México. La actividad se desarrolló sin problema, guiada por el **Dr. Anzures** y en la retaguardia un servidor, la cooperación de muchos miembros activos de la asociación ayudó a que la "rodada" (nombre coloquial que se le da a un paseo ciclista) fuera un éxito; se contó con **vehículo de apoyo** y al final, un servicio de **fruta de la temporada, agua y galletas** que hizo sentirse muy cómodos a los participantes esto gracias a la colaboración de todo el equipo humano de la asociación. La segunda forma en la que me invitaron a participar, fue en el **registro fotográfico** y apoyo a la **transmisión en vivo** del evento, misma que me dejó una muy buena experiencia personal, el trabajar en conjunto con Ana Luisa, Claudia y Karla, que forman parte del **equipo operativo** del grupo, me hizo ver que AMVIAC tiene gente responsable y dedicada que se le puede confiar las actividades propias de un evento tan importante como este, gracias a este equipo se pudo desarrollar de forma paralela la **Asamblea General presencial**, de manera física con las comodidades necesarias para los invitados locales, así como la **transmisión en vivo y en directo** para los miembros que por causas de restricción de salud en el país no pudieron asistir, me siento muy complacido en haber apoyado a este equipo operativo en el desarrollo de la asamblea y me queda la satisfacción de ser un miembro con la posibilidad de apoyar a **AMVIAC** en las actividades que desarrolla. Reitero mi compromiso y apoyo a la asociación y a los miembros que la componen.



Presentación del director de AMVIAC y equipo de transmisión en vivo

# 1ER CAMPAMENTO DEL AÑO DE VOLUNTARIADO INTERNACIONAL EN EL ACUEDUCTO

POR NICOLÁS AGUILAR

Del sábado **27 de marzo** al sábado **3 de abril del 2021** se llevó a cabo el **primer campamento de voluntariado internacional del año en el acueducto de la ex hacienda del Hospital**, situado en el **ejido del Hospital**. Con la participación de **11 voluntarios** venidos de **Grecia, Francia y México - Guadalajara, Monterrey, CDMX, Yautepec y Cuautla** se llevaron a cabo con mucho entusiasmo y motivación las actividades de puesta en valor y restauración de una parte del acueducto. El presidente de la asociación, **Ing. Juan Gómez Santoyo**, acompañado por miembros del **Concejo Directivo de AMVIAC** así como de representantes de la comunidad del Hospital, **Doña Gonzala y la Biol. Verónica García Serrano**, dieron la bienvenida al grupo de voluntarios. Los trabajos realizados por los voluntarios fueron de **mampostería** en la restitución del canal de la sección en donde corría el agua, la **búsqueda, acarreo y tallado de piedra** que se utiliza en esta puesta en valor, la fabricación del **mucílago** de baba de nopal, los trabajos de **carpintería** para continuar con la cercha que se utilizará para la restitución de uno de los arcos y el **apagado de cal**. También se llevaron a cabo actividades en y con la comunidad del Hospital, se realizó un **taller de arqueología**, un recorrido en **bicicleta**, un taller de **fabricación de papel con la hoja de la caña de azúcar**, un taller de **arqueología de la basura** y una visita a la **exHacienda de Coahuixtla** y tuvieron la oportunidad de ver una representación teatral sobre **Emiliano Zapata** así como varias sesiones de primeros auxilios. Además, presenciaron la **quema y corte de la caña** de azúcar en los cañaverales aledaños al acueducto. El grupo fue liderado por **Jaz Bel Gómez, Jorge "Pekas" Mendoza, Eduardo López y Roberto Ballesteros**.

## PROYECTO TRAPICHE

POR CLAUDIA VEGA

La puesta en valor del Acueducto de la Ex Hacienda de Nuestra Señora de la Concepción, en el **Ejido de El Hospital**, Cuautla, Morelos, está dando lugar a desarrollar **proyectos comunitarios** que están siendo coordinados por AMVIAC para hacer las vinculaciones necesarias para la viabilidad de los mismos. **El Trapiche** es un proyecto de un grupo de **mujeres cañeras** cuyas parcelas se encuentran rodeando el Acueducto. Ellas están interesadas en crear una **nueva forma de generar ingresos y empleos para su comunidad**. AMVIAC tiene un vínculo en **Chiapas** a través de **Viva Voluntariado** con la asociación **Tsomanotik**, en el poblado de **Tzimol**, cuya principal actividad es la **producción de panela o piloncillo** como nosotros lo conocemos. Fue así que la **Bióloga Verónica García**, una de las mujeres cañeras del Acueducto, el **Ing. Enrique Ocaña**, experto en producción orgánica y proyectos comunitarios y por parte de AMVIAC, la **MVZ Ana Luisa Mejía y Claudia Vega**, fueron a conocer el proceso de la **extracción del jugo de caña** para la elaboración de la panela. Ahora se ha presentado la propuesta para la **fabricación del trapiche al Tecnológico de Cuautla** buscando alianzas en el propio municipio que involucren a los jóvenes estudiantes en los proyectos sociales de su comunidad. La piedra, la cal, la madera son los vehículos para la reconstrucción del tejido social que poco a poco involucra a más actores.



Trabajos de mampostería



Trapiche de la comunidad Tzimol en Chiapas

# TALLER DE MEJORAMIENTO URBANO 2021

POR NADIA MORALES



Trabajo terminado: Dos bancas de adobe en el área de juegos



Consejo Nacional de Estudiantes de Arquitectura  
MÉXICO

# VOLUNTARIADO EN TIEMPOS DE PANDEMIA

POR KARLA DORENE



Voluntarios nacionales e internacionales en Campamento Acueducto

Por segunda ocasión estudiantes de la **Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos** realizaron trabajos de **imagen urbana en el Ejido el Hospital, Cuautla del 27 de marzo al 03 de abril**. El objetivo fue mostrar las ventajas de la aplicación de la **cal apagada** en tareas de **desarrollo urbano** y que sirviera como práctica para **estudiantes, arquitectos y restauradores**. Durante 3 días los estudiantes realizaron tareas de **retoque y aplicación de pintura a la cal**, elaborando la pintura con **cal, sal, alumbre y pigmentos minerales**, para proteger los muros de las fachadas principales del área asignada. Igualmente hicieron una **propuesta de diseño y construcción de mobiliario urbano** realizando **2 bancas** alrededor de los juegos infantiles. Para ello se utilizaron bloques de **adobe y argamasa de arcilla, cal y mucílago de baba de nopal** para unir cada block. Una vez terminadas las bancas, se les aplicó una capa de pintura a la cal para proteger las piezas de adobe y una barniceta para proteger la madera del asiento de una de las bancas. La **barniceta** se preparó fundiendo **copal** al cual se le añadió aguarrás. Todas las actividades fueron realizadas por miembros del **Consejo Nacional de Estudiantes de Arquitectura (CONEA)** coordinación Cuernavaca y del **Colegio Morelense de Arquitectos Conservadores y Restauradores de Monumentos (COMACREM)**, con la asesoría del **Dr. Juan Eduardo Cruz Archundia, presidente del COMACREM**, y con apoyo de la **Asociación Mexicana de Voluntariado Internacional A.C (AMVIAC)**.

Sin duda el **2020**, fue un año distinto para muchos sectores de la población, donde hubo cambios importantes, que en algunos casos, se tuvieron que detener actividades. El **voluntariado internacional** fue una de las áreas en las que se vio el **impacto**, debido al **cierre de fronteras** en algunos países, así como el hecho de quedarnos en casa, como medida de prevención. En AMVIAC, se **pausaron voluntariados** de mediano y largo plazo a Francia y Bélgica que se habían programado previamente a la pandemia, ya que la **Unión Europea** no dio acceso a países fuera ella, así como también campamentos en México de **World Heritage Volunteers (WHV)**, fueron cancelados. Sin embargo, ante esta situación fue una oportunidad para rediseñar y reinventarnos, **adaptándonos a la nueva normalidad**, y a herramientas que antes no eran consideradas, como las **plataformas virtuales**, que han sido un gran soporte, dándonos la posibilidad de participar desde la comodidad de nuestra hogar en **eventos internacionales y nacionales** y seguir intercambiando experiencias. Para todas las asociaciones de voluntariado internacional ha sido un reto pero nada que nos impida continuar y en nuestro caso a pesar de la pandemia, la **participación ciudadana se ha incrementado**, motivando más al **voluntariado nacional y local**, lo cual ha sido muy enriquecedor tener mayor participación de nuestra propia cultura. El año pasado recibimos voluntarios de: **Chiapas, Guadalajara, Ciudad de México, Estado de México, Veracruz, Monterrey, Guerrero y Morelos**. Y en este primer campamento del 2021, se comenzó a ver un poco más la movilidad internacional y recibimos 2 voluntarios extranjeros de: **Francia y Grecia**, sin quedarnos atrás con la participación de **18 voluntarios nacionales** durante el campamento. Este año definitivamente será distinto, quizá se desaten nuevos formatos, pero lo importante es seguir **adaptándonos y renovándonos**.

# FESTIVAL DEL RÍO CUAUTLA

POR ENRIQUE ANZURES



Cartel 3er Festival del Río Cuautla

El pasado **23 de marzo**, **Enrique Anzures Carrillo**, miembro de **AMVIAC**, fue invitado por la **Coalición Ambientalista y Cultural de Cuautla** a participar en el **Tercer Festival del Río Cuautla** para conmemorar el **Día Mundial del Agua**, y en su ponencia presentó **cartografía colonial** referente a la **Cuenca del Río Cuautla** y de otros aspectos **Históricos - Geográficos** en los siglos **XVI al XX**, así como la importancia de la **Barranca del Amatzinatl** y de los ojos de agua de **San Cristóbal, Santa Lucía, Tres Puentes, Las Moras** que existen en la **Zona Natural Protegida de Cuautlixco** para que la sociedad los preserve y al mismo tiempo se realice un **corredor temático natural** sobre la rivera del río Cuautla. Esta actividad refuerza la colaboración entre grupos para contribuir al **ODS #13**, en el que AMVIAC está fuertemente comprometido.

## CAMPAMENTO VIRTUAL DESDE COLOMBIA

POR KARLA DORENE

Basándonos en la creación de alianzas y socios internacionales, fue la ocasión de colaborar con **WeCollab**, una asociación de **voluntariado internacional** en **Colombia**, quienes nos invitaron a participar en un **campamento virtual de Primeros Auxilios** de **4 sesiones** de 90 minutos aproximadamente cada una. El objetivo de este, fue que los participantes se formaran con **conocimiento básico** de **primeros auxilios** que pueden ser útiles y de gran ayuda durante un **campamento de voluntariado** o en cualquier situación de vida, siendo que saber cómo **reaccionar durante una emergencia, puede salvar vidas**. Con esta experiencia pudimos vivir otra de las caras de la pandemia, dando oportunidad para crear **nuevos espacios y formatos** para continuar en el mundo del voluntariado, así como **convivir e intercambiar experiencias con otras culturas**. En total **6 mexicanos**, representando a AMVIAC: 2 del estado Morelos, 3 de la Ciudad de México y 1 de Veracruz, liderados por un estudiante de Medicina colombiano, teniendo también la oportunidad de conocer personas de **Colombia, España y Bielorrusia**. Los voluntarios expresaron mucha satisfacción, al recibir aprendizajes **útiles y prácticos**, de forma dinámica y haciendo sus prácticas con materiales fáciles de conseguir en casa. Es así que seguiremos promoviendo e invitando a participar en espacios internacionales ya sea desde casa o si todo mejora en la situación de la pandemia, que puedan vivirlo de forma presencial, siendo ambas opciones provechosas para poder conectar con el mundo.



Participantes en el curso vía Zoom

# BIBLIOTECAS DE LA ESPERANZA

POR MAURICE EDGAR

La empresa **Samsung** a través de su filial **Samsung Engineering** coordina el proyecto **Bibliotecas de la Esperanza** el cual tiene por objetivo la **renovación de bibliotecas públicas deterioradas o la construcción de nuevas bibliotecas**, y la **provisión de libros y materiales de capacitación**, y así brindar un entorno donde los niños puedan **jugar y disfrutar del aprendizaje** de manera segura. Este proyecto ya se ha llevado a cabo en **India, Irak, Uzbekistán, Bolivia, Azerbayán, Vietnam, Argelia, Malasia, Tailandia y Nepal**, y ahora en **México**. **AMVIAC** coordina del lado mexicano las acciones que se llevan a cabo en el **Municipio de Paraíso, Tabasco**. Solicitada por la organización sudcoreana **Better World**, nuestra asociación se dio a la tarea de conjugar un equipo técnico con miembros del **Colegio de Ingenieros Civiles del Oriente del Estado de Morelos** - Ing. Wendoline Mata y el Ing. Jaime Leana, y del despacho **33 Grados Arquitectos** bajo la dirección del Arq. Lennin Vick Pacheco, para dar seguimiento al diseño y rehabilitación de las **Bibliotecas José Coffin y Santiago Wilson** que se encuentran en **Dos Bocas**. Bajo la coordinación general de **Yonghan Kim**, director de Cooperación Internacional en Better World, el proyecto inició en marzo de este año dándose el banderazo de inicio de obra con la participación de la subsecretaria de **Fomento a la Lectura y Publicaciones de la Secretaría de Cultura del Gobierno del Estado de Tabasco**, Melina Pedrero Hernández, del **Director de Bibliotecas del Estado de Tabasco**, Rodrigo Landero Cruz, así como del **presidente municipal de Paraíso**, C. Antonio Alejandro Almeida y el **director de AMVIAC**, Nicolás Aguilar Osorio. La obra es llevada a cabo por la empresa **RODAS** en coordinación con la dirección de **obras públicas de Paraíso**. Participa también como proveedor del mobiliario, material informático y de seguridad la empresa **L.T.G and Interworld Corp S.A. de C.V.** bajo la dirección del C. David Martínez Pereyra. Se espera la conclusión de los trabajos de rehabilitación a  **finales del mes de mayo**. Reconocemos y agradecemos la participación y trabajo del **Dr. Ariel Gutiérrez Valencia, de Isidra Sánchez y de Jesi Domínguez**, con quienes iniciamos todo el proceso de preparación de este proyecto, así como a la **Arq. Laura Guevara y de los bibliotecarios de ambas bibliotecas**.



Biblioteca "Profesor Santiago Wilson"  
/ Render del proyecto

## PROYECTO PARQUE ECO TURÍSTICO CHAMILPA

POR CLAUDIA VEGA

Es la asociación **Albanta**, quien nos vincula al **Parque Eco Turístico Chamilpa** para el proyecto **Temazcalli**. Se trata del **diseño y construcción** de una zona para **temazcales curativos**, dentro de un terreno ejidal que tiene varias áreas de recreación para un **turismo ecológico**. Una construcción para temazcal seco y otra para temazcal húmedo son los edificios centrales sin embargo el diseño general comprende el **estacionamiento, un área de meditación, un sendero, baños, horno para las piedras y un comedor**.



Tomando medidas del terreno

El Parque está administrado por una **mesa directiva ejidal** quien ha solicitado el apoyo de AMVIAC para la realización del **diseño general del área y participación de voluntarios** para la edificación. Hemos invitado a **Bio Atelier**, despacho de arquitectura del cual **dos arquitectos son miembros de AMVIAC**, además de ser una empresa preocupada por el medioambiente utilizando materiales sustentables y ecológicos en cada proyecto que desarrollan. Dejando en claro que las alianzas son fundamentales para el desarrollo de la sociedad y que el voluntariado brinda estas oportunidades. En el momento de este boletín, los trabajos se encuentran en la segunda revisión del diseño. Los mantendremos actualizados sobre el proyecto para el próximo boletín.

## ¿POR QUÉ Y PARA QUÉ PERTENECER A AMVIAC?

POR ANA LUISA MEJÍA

Las repuestas pueden ser infinitas dependiendo de las necesidades de cada individuo, sin embargo para nosotros teniendo como visión **“la transformación de la sociedad mexicana, en particular de la juventud, a través del voluntariado internacional”**, es importante que sepas que tu pertenencia a nuestra asociación nos permitirá dar un seguimiento oportuno y eficaz y que fungirá como base para dar continuidad perpetua a la misma.

Un dato significativo es que de **28 miembros en 2015** pasamos a más de **90 miembros en total en este año**, de los cuales hay **70 activos y 20 que aún no han renovado**. Cabe mencionar que de los miembros actualmente activos tenemos **14 nuevos y 33 que renovaron** sus membresías en este primer trimestre.

Algunos de los **beneficios** de los que puedes gozar al ser **MIEMBRO AMVIAC** son:

- **Viajar y vivir experiencias únicas** de intercambio cultural como voluntario tanto en **México** como en el **extranjero** a través de nuestra red de asociados.
- Oportunidades de **financiamiento** para voluntariados en México y en el extranjero
- **Información** de primera mano de los **eventos y viajes** tanto nacionales como internacionales propios y de nuestra red de asociados.
- Crear **vínculos mundiales** según tus intereses personales.
- **Derecho de elección** de integrantes de la **Mesa Directiva** y propuesta de **cambios en la constitución de la misma**.

Existen cuatro diferentes formas de ser parte de la Transformación de la Sociedad Mexicana que promovemos:

1. **Miembro adherente** (100 pesos): Miembro que pertenece a la asociación pero no puede estar activo dentro de la asociación.
2. **Miembro activo** (150 pesos): Miembro que participa activamente dentro de la asociación.
3. **Organización socia** (300 pesos): Cualquier persona moral (institución/organización) ó física que desee unirse a la asociación.
4. **Benefactor** (500 pesos): Cualquier persona que desee ser miembro, no precisamente activo dentro de la asociación y que aporta una cantidad extra.

**Membresía**  
AMVIAC



# CUAUTLA EN VIDEO

POR NICOLÁS AGUILAR



Recientemente se han realizado acciones que benefician a la población en las que varios actores de la **comunidad de Cautla** se involucran y participan de manera activa.

Los casos más visibles son la **puesta en valor del acueducto del Hospital**, en el que más de **25 instituciones**, organizaciones e individuos participan. De la misma manera el proyecto de mejoramiento del **acueducto Buenavista** situado en el centro histórico de Cautla, reunió a colegios de arquitectos y de ingenieros, organizaciones de la sociedad civil, gobierno municipal y actores políticos, para mejorar este monumento histórico. Tomando estos ejemplos, a iniciativa de AMVIAC, varias de las organizaciones se reunieron en enero del 2021 para reflexionar sobre la **necesidad de visibilizar, a través de videos temáticos, las características y realidades de nuestra ciudad**, con el objetivo de que estos videos puedan servir como **herramienta de trabajo y de promoción** para los diferentes sectores de la población. Así pues se inicia un trabajo de preparación para la realización estos videos de manera profesional. Las primeras reuniones han arrojado los siguientes temas como prioritarios: **Río Cautla, Zona de Monumentos Históricos, Acueducto Buenavista, Zona de viveros, Agua, Red de ciclovías, Haciendas y Acueductos, y Vialidades**. De todas estas se llegó al consenso de que la **Zona de Monumentos y el acueducto Buenavista** podrían ser la punta de lanza para iniciar la serie de videos. **Kualicomunicación** sería la empresa a cargo de la generación del video en un trabajo conjunto con la dirección de **Comunicación Social del Ayuntamiento y del INAH Morelos**. La coordinación sería a cargo de la dirección de **Obras Públicas y de AMVIAC** con la participación del **Colegio de Ingenieros Civiles del Oriente del Estado de Morelos, del Colegio de Arquitectos de Morelos Sección Cautla A.C., de la Coalición ambientalista y cultural de Cautla, del despacho 33Grados arquitectos**. Otras instituciones podrían unirse eventualmente.

AMVIAC inició una **capacitación online** en **gestión de proyectos de voluntariado** llamada **"Empowering Youth - Improving capacity for EuroMed youth projects"**, en total 5 módulos, iniciando el **31 de marzo** y finalizará el **28 de abril 2021**. Fue una invitación del **CCIVS** (Coordinating Committee for International Voluntary Service), que fue **creado en 1948** después de la segunda guerra mundial para promover el voluntariado a nivel global, está representada en **79 países y más 5000 proyectos** en distintos temas alrededor del mundo, así también forma parte de la coordinación de proyectos de **World Heritage Volunteers (WHV) avalado por la UNESCO** al que AMVIAC pertenece, y este año promueve dos campamentos en sitios reconocidos como **patrimonio mundial**: Zona Arqueológica de Xochicalco y la ruta de los ex conventos en las Laderas del Popocapépetl.

Dado esto, AMVIAC refuerza su capacitación para **optimizar las habilidades de gestión y coordinación** de la asociación, desarrollando también **herramientas innovadoras en línea** para asegurar la participación y promover el voluntariado. Los seminarios abarcarán desde **identificar las necesidades, objetivos, cronograma, logística, dimensión intercultural, resolución de conflictos hasta las herramientas para medir el impacto en los participantes, comunidad local, etc.** Estamos seguros que este seminario dará nuevas herramientas para continuar ofreciendo a los voluntarios una grata experiencia.

## CAPACITACIÓN: EMPOWERING YOUTH

POR KARLA DORENE

**EMpowering Youth - Improving capacity for EuroMed youth projects**

Partners: CCIVS, Concordia, WHV, etc.

Activities:

- Networking meeting Dec 2020
- Webinars on Project management April 2021
- Training for Trainers Hybrid Version May 2021
- Online Conference June 2021
- Local Actions June - August 2021

Digital platform - communication - visibility

zoom

# EXPERIENCIAS DE VOLUNTARIOS



*Tuve la inmensa fortuna de poder realizar este voluntariado, si bien esta pandemia nos ha traído muchas lecciones de vida, una muy importante es la de no quedarte paralizado si tienes la oportunidad de ayudar a pesar de la situación de emergencia que se está viviendo. "Por la montaña" es un proyecto comprometido con un ambiente agradable de trabajo, es una buena oportunidad para aprender técnicas de cultivo de forma sostenible evitando el uso de productos químicos, entendiendo como las plantas y los insectos interactúan entre ellos y además algunos tips de cómo se pueden realizar estas técnicas a una escala menor. El que la casa de voluntariado estuviera en el corazón de San Cristóbal de las Casas te da la oportunidad de experimentar el campo como la ciudad, y con ello poder tener una visión más amplia de la relación multicultural que existe en México.*

**Carolina Yado | Febrero, 2021**



*La mejor experiencia que he tenido. "Por la montaña" te conecta con la naturaleza, permite conocer lo amigable que es con el ser humano y el precio que tiene poder cosechar.*

*Agradezco la enseñanza que nos brindaron Miguel y Pablo, encargados del lugar y personas que me causaron gran admiración por realizar este arduo trabajo.*

**Eduardo López | Febrero, 2021**



*¡Ser voluntario es una vocación de servicio! Gracias Chiapas por hacerme cada vez más humilde, más amigo, más humano. Me llevo infinidad de lecciones tanto de vida como de aprendizaje. Regresar a la montaña siempre será placentero y más para una persona con hambre de aprender. Gracias AMVIAC por darnos la oportunidad, a mis compañeros y a mí, de representar servicio en Chiapas. "La mayor recompensa de un voluntario siempre será la sonrisa más humilde".*

**Jorge "Pekas" Mendoza | Febrero, 2021**

# AGRADECIMIENTOS



## Lorenzo Elizalde Noria

Voluntario en varios proyectos tanto en México como en el extranjero, digno representante de AMVIAC, Lorenzo fungió como presidente de la asociación desde su fundación. Agradecemos tu disposición, entrega y liderazgo en estos 6 años y te deseamos lo mejor en tus futuros proyectos asociativos.

## Pierre Denou

Desde marzo del 2020, Pierre se unió al equipo operativo de la asociación después de haber participado con otros miembros de su asociación francesa REMPART, en un proyecto en el exconvento de San Bernardino en Xochimilco. Pierre participó en AMVIAC como líder de trabajos técnicos en varios sitios, esencialmente en el acueducto del Hospital. Muchas gracias Pierre por tu participación y aportación al proyecto de AMVIAC. Te deseamos un buen regreso a Francia y una mejor integración nuevamente en tus proyectos personales y profesionales.



## Fabrice Duffaud

A mediados del 2018 Fabrice hizo contacto con AMVIAC y este encuentro se materializó con la participación de REMPART en un Simposio sobre el patrimonio histórico realizado en la ciudad de Cautla, Morelos en México. Después de esa primera acción de cooperación se sucedieron una serie de actividades que fortalecieron y consolidaron la cooperación entre ambas asociaciones. La visión de Fabrice y su experiencia hicieron de la colaboración con AMVIAC una muy fructífera y visionaria. Fabrice sale de su organización y por ende no será más el interlocutor de AMVIAC. Todo el equipo operativo guarda un buen recuerdo de ti. ¡¡Lo mejor en el futuro cercano y lejano!!



## Maestro Luis de Antuñano

Con tristeza por su partida pero con mucho gusto también despedimos al maestro Luis de Antuñano. Y es con gusto porque nos deja muchos gratos recuerdos, enseñanzas, pláticas y un muy buen sabor a boca por su participación en el cierre del proyecto de puesta en valor y restauración del Acueducto de la ex hacienda de Nuestra Señora de la Concepción en el Hospital. Sus palabras fueron música para nuestros oídos y lo tendremos siempre presente porque además pudimos, con su autorización, reproducir una pintura que realizó del Acueducto.  
*¡¡¡Hasta siempre maestro!!!*



# CRÉDITOS

## Vol-e-Tin Amviac

Volumen 04

Enero-Marzo 2021

Asociación Mexicana de Voluntariado  
Internacional A. C.

## Dirección General

Nicolás Aguilar

## Coordinación

Maurice Edgar Aguilar

Claudia Vega

Karla Dorene Rodríguez

Ana Luisa Mejía

## Redacción

Nicolás Aguilar

Pedro Sánchez

Rosi Nava

Enrique Anzures

Equipo P-Action: Roberto  
Ballesteros y Harim Zariñana.

Ana Luisa Mejía

Equipo Wayward: Sara Garrido,

Karen Urbina, Erik González y

Juan Carlos Cardoso.

Lennin Vick Pacheco

Amanda Tapia

Ricardo Rojas

Claudia Vega

Nadia Morales

Karla Dorene Rodríguez

Maurice Edgar Aguilar

## Edición

Karla Dorene Rodríguez



[www.amviac.org](http://www.amviac.org)



@amviac



@amviac.mx



[coordinacion.amviac@gmail.com](mailto:coordinacion.amviac@gmail.com)



amviac



@amviac

*“He bendecido las piedras con las que he tropezado; las he abrazado. La piedra con la que te tropiezas te deja ver una perspectiva del paisaje que no hubieras visto por propia voluntad; te muestra una visión diferente, y luego concluyes que probablemente esa piedra tiene millones de años, y que el intruso eres tú, que eres un aliento que pasa, en un momento dado, por algo que permanece mucho más que tú”.*

**Luis de Antuñano (D.E.P.)**



Climate Heritage  
NETWORK



**¡Sé un voluntario!**